

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 140 (2019)
Heft: 3

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture de Martigny

Hommage à Roland Juillard

Salut l'ami ! ça va ?

Cette formule lancée par Roland Juillard lors de nos assemblées et sorties, je l'ai encore entendue une dernière fois le 27 septembre devant sa maison, alors que je lui apportais 2 reines pour renouveler ses colonies.

Figure marquante de nos assemblées, je l'avais vraiment connu quand il avait soutenu avec force et conviction notre film « Le Berger des Abeilles », sortant de sa veste un ouvrage essentiel recensant la flore valaisanne et me conseillant les plans du film pour valoriser nos paysages.

Mais, le 27 octobre 2018, Roland a rejoint le rucher éternel dans le magnifique verger des fleurs valaisannes et des savoureux abricotiers de Saxon, sans trace de fluor. Dorénavant, sa voix et son accent inénarrable ne résonneront plus lors de nos rencontres où ses réflexions et sa sagesse s'exprimaient encore pour défendre, à 93 ans, une passion peu commune pour ses abeilles.

Roland est né à Vernayaz, le 17 octobre 1926, mais avait ensuite fait son école primaire à Saxon.

Puis, après sa scolarité, pour gagner sa vie, il avait été livreur de bouteilles à vélo, à Lausanne.

Enfin, en véritable autodidacte, Roland s'est formé et a acquis une solide réputation comme pépiniériste, vigneron et arboriculteur à Saxon. C'est ainsi qu'en 1953, il fit partie de la résistance paysanne qui a défendu les arboriculteurs du Valais.

Footballeur et acteur de théâtre, il participa activement à la vie villageoise et rencontra, au sein de cette troupe Marie-Louise Felley qui devint sa femme en 1963. Ils eurent 3 enfants : Jean-Marc, Dominique et Fabienne.

D'un caractère bien déterminé et grâce à une vie de labeur, il avait décidé qu'il n'emprunterait pas et



il attendit jusqu'en 1972 pour construire sa maison familiale. Délégant l'éducation et l'accompagnement de ses enfants à son épouse, il s'est ensuite investi dans le conseil communal de Saxon pendant 16 ans au sein d'un nouveau parti, le MSI.

Depuis 1948, Roland avait des ruches et il s'est beaucoup impliqué dans l'apiculture. Au service de sa société de Martigny, il a occupé de 1968 à 1978 le poste de président et, parallèlement, a aussi fonctionné pendant 20 ans en tant qu'inspecteur régional.

Ce faisant, il a toujours soutenu les abeilles, les apiculteurs et le rôle essentiel de ces acteurs dans la plaine du Rhône. Ecogiste avant l'heure, passionné de nature et ambassadeur de la flore valaisanne, il a toujours défendu les valeurs des produits régionaux. « Le miel valaisan, avant d'être un aliment délicieux, est un médicament », se plaisait-il à rappeler de sa voix rocailleuse et affaiblie, mais toujours empreinte de conviction d'où sourdait une passion intacte. Il la partageait encore lors de toutes nos dernières manifestations (assemblées, sorties, fêtes) auxquelles, il se faisait toujours un plaisir de participer, pour rencontrer ses amis et échanger de riches anecdotes.

Figure emblématique de notre société, mémoire vivante et infaillible, Roland défendait encore lors de l'AG de 2018 à Ravoire cette activité apicole peu reconnue, mais de valeur économique essentielle

dans notre canton, en rappelant « le rôle essentiel du travail des moniteurs éleveurs, sans qui, plus aucun apiculteur n'aurait pu garder des abeilles et continuer son hobby. »

Ce lecteur, abonné au Canard Enchaîné, avait découvert, il y a peu Rudolf Steiner et son approche holistique de l'apiculture. A 90 ans, il me racontait les lectures révélatrices de cet ouvrage, avec l'enthousiasme d'un jeune apiculteur.

Assis, dans son salon de lecture, Roland nous a quittés subitement, après plus de 70 ans d'apiculture, d'amitiés et de souvenirs partagés, que vous ne manquerez pas de vous remémorer, vous qui l'avez côtoyé.

A sa chère épouse Marie-Louise, à ses enfants et petits-enfants, nous apportons toute notre sympathie et nos pensées affectueuses de réconfort.

Au revoir l'ami ! Merci ! Oui, ça va !

Mais tristement.

*Pierre-André Pellissier, Vice-président
Au nom de la société de Martigny*

Société d'apiculture du Val-de-Ruz & Littoral

Jean Gachet

Notre société a le regret de devoir vous annoncer la perte d'un de ses fidèles membres vétérans,



Monsieur Jean Gachet décédé à mi-octobre 2018 dans sa 85^e année. Il a d'abord fait partie depuis 1977 de la société d'apiculture de la Côte neuchâteloise et suite à la fusion en 2008 de notre société jusqu'en 2016. Jean était un membre assidu qui participait volontiers aux activités de notre société toujours de bonne humeur. Agriculteur au Prés d'Enges où il possédait 5 ou 6 ruches depuis l'adolescence. Il a beaucoup pratiqué l'apiculture avec son frère aîné Amédée qui lui possède des ruches près de Lyss. Les 3 dernières années ont été plus pénibles suite à des problèmes de santé.

Notre société présente à son épouse et toute sa famille notre sincère sympathie.

Le secrétaire : Alain Junod

André Brauen

Notre société a le grand regret de devoir vous annoncer la perte de son plus fidèle membre vétéran, Monsieur André Brauen qui s'en est allé paisiblement le 26 novembre 2018 dans sa 83^e année. Il a fait partie depuis 1946 et jusqu'en 2016 de notre société d'apiculture. André était un membre qui participait régulièrement aux assemblées de notre société. Il s'est occupé durant ces nombreuses années avec passion de ses ruches, jusqu'à ce que la maladie et le manque de forces l'en empêche. André était aussi le membre fondateur de l'entreprise « BRAUEN SA métal système » au Geneveys-sur-Coffrane où il résidait. Il s'est aussi investi comme président de plusieurs sociétés de la région dont la société locale de la gymnastique.

Notre société présente à son épouse et toute sa famille notre sincère sympathie.

Le secrétaire : Alain Junod

Pots en verre & couvercles pour le miel !

NOUVEAU !

Vente de Ruches Dadant
et petit matériel apicole

Vente en gros et au
détail de bocaux adaptés
à tous vos besoins

Particuliers et
professionnels,
n'hésitez pas à nous
contacter ou à nous
rendre visite